Article 31 du Règlement

J'exhorte tous les députés et tous les Canadiens à appuyer ces projets du Plan vert ainsi que d'autres qui contribuent à assurer un environnement sain.

OBJECTIF 100

Mme Beth Phinney (Hamilton Mountain): Monsieur le Président, Objectif 100 est un projet pilote de partenariat en matière d'emploi qui a été mis sur pied sous l'égide du Conseil de l'industrie et de l'éducation de Hamilton. Ce projet vise à améliorer l'efficacité et la rentabilité des services d'emploi destinés aux personnes handicapées.

Un certain nombre de petits entrepreneurs, sous la direction de Don Fell, de la Fell Fab Products de Hamilton, ont pris un remarquable engagement dans le cadre de cette initiative. Vingt de ces représentants du monde des affaires se sont donné pour objectif de trouver 100 emplois pour des personnes handicapées d'ici la fin de 1991.

• (1410)

Le consortium d'employeurs créé autour de ce projet est unique en son genre au Canada. Les représentants de six secteurs: l'emploi, les syndicats, les services, les consommateurs, l'éducation et les ressources cernent les problèmes et les possibilités d'emploi et coordonnent les programmes fédéraux, provinciaux et régionaux existants.

Environ 25 000 personnes handicapées sont en quête d'un emploi dans la région de Hamilton-Wentworth. Grâce à l'aide des entreprises participant au projet Objectif 100, plusieurs d'entre elles pourront quitter les rangs des assistés sociaux et joindre ceux des travailleurs.

Nous félicitons les gens d'affaires de Hamilton pour leurs efforts en vue de permettre à des personnes défavorisées de devenir productives sur le marché du travail d'aujourd'hui et de demain.

Il faut les citer en exemples aux autres employeurs. . .

M. le Président: Le temps de parole de la députée est écoulé.

[Français]

LE DÉVELOPPEMENT INDUSTRIEL

M. Guy St-Julien (Abitibi): Monsieur le Président, le premier ministre Bourassa déplore les accusations de favoritisme à l'endroit du Québec qui ont circulé la semaine dernière aux Communes, à la suite de l'annonce d'une entente de développement industriel conclue entre Québec et Ottawa, des accusations aucunement justifiées selon lui. De septembre de cette année à juin l'an prochain, une aide de 2,9 milliards sera accordée sous

forme de soutien agricole dans le domaine des céréales, essentiellement concentrée dans les provinces de l'Ouest, ce qui fera monter le total à 20 milliards depuis 1985, a fait valoir M. Bourassa. Ce n'est tout de même pas insignifiant, dit-il.

Depuis plusieurs mois, les députés conservateurs québécois, de concert avec l'honorable Benoît Bouchard, ont su démontrer au Cabinet des ministres canadiens que le Québec a le droit de recevoir sa part pour une relance économique au Québec.

Monsieur le Président, les déclarations des députés NPD, d'un député libéral de Terre-Neuve et du *Reform Party* à Ottawa la semaine dernière sont du pipi de chat.

[Traduction]

L'UKRAINE

M. Jessee Flis (Parkdale—High Park): Monsieur le Président, hier, le 1^{er} décembre, environ 80 p. 100 des Ukrainiens ont voté oui à un référendum sur l'affirmation de la déclaration d'indépendance prononcée par le Parlement ukrainien le 24 août.

Plus de 6 000 Canadiens d'origine ukrainienne qui vivent dans ma circonscription de Parkdale—High Park prient le gouvernement canadien de reconnaître aujourd'hui l'indépendance de l'Ukraine et de nouer avec elle des relations diplomatiques complètes.

M. Kravchuk a affirmé lors de sa récente visite au Canada que, jusqu'à ce qu'elles soient complètement éliminées, les armes nucléaires en Ukraine resteront sous le contrôle d'une alliance assurant l'interdépendance de ses membres sur le plan de la défense. Il a dit aussi que l'Ukraine garantira l'égalité des droits aux Russes, aux juifs et aux autres minorités visibles.

Monsieur le Président, je recommande au gouvernement de présenter aujourd'hui à la Chambre une résolution reconnaissant l'Ukraine comme le tout dernier pays à avoir déclaré son indépendance jusqu'à maintenant, l'Ukraine qui compte 52 millions d'habitants et qui est le quatrième pays d'Europe en importance du point de vue de la superficie.

L'UNITÉ NATIONALE

M. J. W. Bud Bird (Fredericton—York—Sunbury): Monsieur le Président, de nombreux héros méconnus s'emploient à promouvoir l'unité du Canada.

Citons l'exemple de Jim Taylor, de Toronto, qui distribue ses affiches au Canada atlantique ces temps-ci. Vendredi dernier, dans ma circonscription, il s'est gagné l'appui de bien des gens grâce à sa déclaration: «Mon Canada comprend le Québec.»